

CULTURA | Patronatos

Presentados los actos conmemorativos del trigésimo aniversario de la creación del patronato municipal Niceto Alcalá-Zamora y Torres

Los actos previstos se desarrollarán del 2 de noviembre al 1 de diciembre.

Rafael Cobo Calmaestra

Lunes 23 de octubre de 2023 - 17:36



El próximo jueves, 26 de octubre, se conmemora el trigésimo aniversario de la constitución del patronato municipal Niceto Alcalá-Zamora y Torres, organismo autónomo del Consistorio prieguense que surge con el objetivo de recoger y poner a disposición de los investigadores y público en general toda la documentación de archivo, hemerográfica, bibliográfica, etc., relacionada con la figura de Niceto Alcalá-Zamora y Torres y promover el estudio de su figura, así como del período

de la Segunda República española.

Con motivo de dicha efeméride, el Consistorio y la dirección del patronato han elaborado una serie de actos que se desarrollarán del 2 de noviembre al 1 de diciembre y que eran presentados ayer por el alcalde de la localidad, Juan Ramón Valdivia, la presidenta del Área de Cultura, Jezabel Ramírez, y el director de la entidad, Francisco Durán.

Así, como adelantaba Ramírez, el 2 de noviembre se inaugurará la exposición “XXX aniversario Patronato Municipal Niceto Alcalá-Zamora y Torres”, que podrá visitarse hasta el 15 de noviembre, procediéndose también el día 2 a la presentación de las casas museo de ACAMFE, (Asociación de Casas Museo y Fundaciones de Escritores), colectivo del que forma parte la casa museo Alcalá-Zamora, acto en el que tomarán parte representantes de las casas-museo Zenobia Juan Ramón Jiménez, Max Aub y Blasco Ibáñez.

La programación continuará con dos presentaciones bibliográficas previstas para el viernes 3 de noviembre, en concreto “La Segunda República Española 90 años después (1931-2021). Balances y perspectivas. Volumen II”, a cargo de Leandro Álvarez Rey coordinador general de los coloquios y Encarnación Lemus López, coordinadora de la edición, y “Opositores a la dictadura, dirigentes en la República y exiliados a causa del franquismo: Niceto Alcalá-Zamora y José Giral”, de Julián Chaves Palacios.

El viernes 10 de noviembre, está anunciada la conferencia “Portela Valladares y Niceto Alcalá-Zamora” a cargo de Pilar Mera Costas, de la UNED Madrid, mientras que el 30 de noviembre, tendrá lugar la presentación del libro “Antonio Jaén Morente: Guerra y Exilio” de Manuel Toribio García.

Los actos de este trigésimo aniversario se completarán el 1 de diciembre con la presentación del libro “Niceto Alcalá-Zamora: pensamiento político (de la Monarquía a la República)” de Javier Arjona de la Universidad Francisco de Vitoria.

Durante su intervención, Francisco Durán destacó la labor de las Corporaciones que en estas tres décadas, “con mayor o menor esfuerzo han apoyado este proyecto y han hecho una realidad que podamos conmemorar ahora el 30 aniversario”, destacando que los estatutos originales del patronato sirvieron de modelo al resto de patronatos municipales y de otros municipios.

Igualmente y como acto previo a este trigésimo aniversario, el director del patronato destacaba la puesta en marcha, el pasado mes de abril, del canal de [Youtube](#) del patronato, en el que se recopila todo el material videográfico y filmográfico de estos 30 años, mostrando su orgullo de que este instrumento se esté utilizando en centros educativos y otras instituciones para el estudio de la Segunda República española.

Durán no pasó por alto el prestigio que granjeó al patronato Alcalá-Zamora la celebración en Priego de uno de los coloquios sobre el 90 aniversario de la Segunda República, presentándose ahora el segundo volumen de las actas de dichos coloquios.

Por otra parte, Durán incidía en que la publicación de la obra completa de Alcalá-Zamora, “fue uno de los compromisos prioritarios adquiridos con la familia de Don Niceto cuando donó la casa”, añadiendo que únicamente cuanto esté editada toda la obra, de la que hasta el momento han salido a la luz 27 volúmenes, “podremos ver la capacidad, no solamente política sino intelectual de Alcalá-Zamora”.

Por último, el director del patronato recordaba que en 2024 se cumplirá el septuagésimo quinto aniversario de la muerte de Don Niceto, para lo cual se está trabajando en otro interesante programa.